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В Малиновке прошел ежегодный снегоходный 

фестиваль SNOW УСТЬЯ 2016 – самый 

масштабный в России. В соревнованиях 

приняли участие более 150 спортсменов. 

В программу вошли  заезды 

кантри-кросса, командная 

эстафета-биатлон и гонка 

по пересеченной местности 

– «Устьянское 

эндуро».

 :
свежий взгляд на воздух

В большинстве квартир и офисов, даже совре-

менных, отсутствуют системы приточной вентиля-

ции. Для проветривания помещений приходится от-

крывать окна, но, при этом, вместе со свежим возду-

хом мы получаем сквозняки, пыль, шум и выхлопные 

газы. Между тем, чтобы создать комфортную атмос-

феру в помещении, достаточно включить всего один 

умный прибор – бризер Tion O
2
.

Бризер Tion O
2
 – система компактной приточной вен-

тиляции для дома и офиса, которая не требует прокладки 
воздуховодов в помещении. Tion O

2
 имеет функцию глу-

бокой многоступенчатой очистки и подогрева воздуха с 
климат-контролем. Бризер рассчитан на условия стан-
дартного современного города – с наличием источников 
загрязнения воздуха (автодороги, промышленные пред-
приятия) и зимними температурами ниже 0°С. Tion O

2
 – 

оптимальное решение для тех, кому важен чистый и све-
жий воздух в помещениях – без открытых окон, сквозня-
ков, уличной грязи и шума. 

Монтаж бризера требует навыков и специального ин-
струмента. От того, насколько качественно выполнена 
установка, зависит срок службы прибора. 

Покупая бризер «Тион» у официального дилера в 

Архангельске – компании «Оазис», вы дополнитель-

но получаете услуги профессионального монтажа 

бризера, который обеспечит здоровый климат в ва-

шем доме и офисе!

Среда обитания
Реклама.

г. Архангельск, ул. Нагорная, д. 30, корп. 1

(рядом со зданием Рембыттехники)
Тел./факс (8182) 64-33-23

Email: oasis-29@yandex.ru

Официальный дилер

——>|2

Устьянское эндуро
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Эхо недели
Резонанс: Зарплаты депутатов хотят снизить до уровня 2013 годаАкценты

 ■В Малиновке прошёл 
снегоходный фестиваль

В Устьянском районе 13-14 февраля прошел все-

российский снегоходный фестиваль «SNOW Устья – 

2016». Фестиваль проводится в четвертый раз. В этом 

году участие в нем приняли более 150 спортсменов 

из Устьян, Вельска, Северодвинска, Москвы, Санкт-

Петербурга, Ярославля, Вологды, Нижнекамска и дру-

гих городов России, пишет газета «Устьянский край».

Организаторами фестиваля выступили центр лыжно-
го спорта «Малиновка» и клуб любителей экстремально-
го спорта «Устьянские бобры». Участники поборолись в 
заездах кантри-кросса в классах «Super-Sport», «Sport», 
«Renegade», «Wide Track», «Tourist», «Veteran», «Women's 
race», «Russian race». Кроме этого организаторы прове-
ли командную эстафету-биатлон и гонку по пересеченной 
местности – «Устьянское эндуро».

Гости праздника, которых организаторы насчитали око-
ло двух тысяч, могли прокатиться на воздушном шаре, па-
рапланах, попробовать свои силы в верховой езде на ло-
шадях, принять участие в конкурсе снежных фигур и тур-
нире по мини-футболу.

«Соревнования являются всероссийскими, и есть все 
предпосылки, чтобы они  приобрели международный уро-
вень. Сегодня «Малиновка» реализует не только лыжное на-
правление, но и становится универсальным спортивным и 
туристическим центром», – отметил заместитель пред-

седателя правительства области Виктор ИКОННИКОВ.

 ■ «Севмаш» сворачивает 
гражданское производство 

ПО«Севмаш» прекращает производство граждан-

ской продукции, среди которой – яхты премиум-клас-

са и морские платформы: завод будет полностью со-

средоточен на выполнении гособоронзаказа. Об этом 

сообщает газета «Известия» со ссылкой на собствен-

ные источники на предприятии.

«Мы передали все непрофильные проекты на другие су-
достроительные заводы. Проект плавучей АЭС – на Балтий-
ский завод в Санкт-Петербурге. По-прежнему обеспечива-
ем гарантийное сопровождение морской ледостойкой ста-
ционарной платформы «Приразломная». Завершили произ-
водство корпусов яхт премиум-класса проекта 113А. Сей-
час завод полностью сконцентрирован на выполнении гос-
оборонзаказа», – рассказал собеседник газеты.

В рамках гособоронзаказа до 2020 года предприятие 
построит для ВМФ России серию стратегических атомных 
крейсеров типа «Борей», а также серию многоцелевых удар-
ных АПЛ типа «Ясень», уточняют «Известия».

 ■Выпуск «Правды Севера» 
приостановлен 

В пятницу, 19 февраля, не вышел в свет очередной 

номер газеты «Правда Севера». По сообщениям СМИ, 

руководство предлагает сотрудникам уволиться по соб-

ственному желанию из-за «перерегистрации» издания.

Как ранее сообщал «БК», в начале февраля в «Правде Се-
вера» сменился главный редактор. Им стал Евгений УДАЛ-
КИН, ранее возглавлявший газету «Архангельск – город во-
инской славы». На новом посту он сменил Светлану ЛОЙ-
ЧЕНКО, которая осталась в должности шеф-редактора.

«Пока не вышел пятничный номер. Сам по себе этот факт 
еще ни о чем не говорит. Честно признаюсь, я сама до кон-
ца не понимаю ситуацию. Мы обсуждали переход на еже-
недельный формат, но окончательного решения принято не 
было. Конечно, еще нельзя говорить о закрытии газеты. Боль-
ше информации будет к среде, когда планируется к выходу 
следующий номер», – рассказала «БК» Светлана Лойченко.

В следующем году газета «Правда Севера» должна от-
метить 100-летний юбилей.

Перетолки по поводу 
зарплат депутатов нача-
лись еще в октябре – ноя-
бре 2014 года, когда бюд-
жетные затраты на содер-
жание первых лиц области 
были увеличены. Как след-
ствие, повышение зарплат 
почти вдвое ожидало и де-
путатов, работающих в ре-
гиональном парламенте 
на постоянной основе: ви-
це-спикеров и председа-
телей комитетов – всего 
девять человек. На улучше-
ние их довольствия позже в 
бюджет 2016 года было за-
ложено 24 млн 131 тысяча 
рублей.

На последней в 2015 году 
сессии депутаты областного 
Собрания Эрнест БЕЛОКО-
РОВИН, Александр ДЯТЛОВ, 
Игорь ЧЕСНОКОВ, Юрий 
СЕРДЮК, Владимир ПЕТРОВ 
и Алексей БОРОДИН пред-
ложили внести поправку в 
бюджет и перенаправить 
эти средства на социаль-
ные нужды. Какие именно 
– не уточнялось, да и сама 
поправка носила только ре-
комендательный характер. 
Прислушиваться к ней или 
нет, должно было решить 
областное правительство, 
но до сих пор никто этот во-
прос больше не поднимал.

Заместитель пред-

седателя комитета Ар-

хангельского областно-

го Соб рания депутатов 

по жилищной политике 

и коммунальному хозяй-

ству Андрей ПАЛКИН счи-
тает, что поправка была при-
нята только для того, чтобы 

в очередной раз сбить пыл, 
пустить все на самотек и по-
тянуть время.

«Мой законопроект раз-
работан в противовес изме-
нениям, которые были при-
няты в октябре 2014 года: 
так называемый 47-й за-
кон дает председателю об-
ластного Собрания возмож-
ность увеличивать зарпла-
ты депутатам по «вилке» в 
4,5 раза. Я предлагаю ли-
шить его этого права, пото-
му что группа депутатов уже 
попыталась этим воспользо-
ваться. В прошлом октябре 
приняли поправочку к бюд-
жету 2016 года, после чего 
зарплаты некоторых из «слуг 
народа» должны были вы-
расти на 20%. Никто сна-
чала не понял сути, потому 
что не все досконально вчи-
тываются в бюджет. Но ког-
да еще 24 млн рублей выде-
лили на увеличение фонда 
оплаты труда депутатов, это 
заметили все», – рассказал 
он «Бизнес-классу».

По словам Андрея Пал-
кина, накануне сессии, про-
шедшей 17 февраля, пред-

седатель Архангельско-

го областного Собрания 

депутатов Виктор НОВО-

ЖИЛОВ принял волевое ре-
шение и подписал приказ – 
по заявлению самих парла-
ментариев – об уменьшении 
их зарплат на те самые 20% 
и пообещал не тратить до-
полнительные 24 млн руб-
лей. Сделано это было для 
того, чтобы Андрей Палкин 
отозвал свой законопроект 
и «не выносил сор из избы». 
Таким образом, зарплаты 
депутатов, работающих на 
постоянной основе, верну-

лись на уровень 2013-2014 
годов.

«Это вполне соответ-
ствует требованиям мое-
го законопроекта. Но на за-
седании фракции «Единой 
России» я сказал, что зако-
нодательная инициатива все 
равно имеет право на жизнь: 
уже есть положительное за-
ключение Минюста, проку-
ратуры. Было отрицатель-
ное заключение губерна-
тора – не буду вдаваться в 
подробности, но чтобы за-
кон соответствовал всем 
необходимым критериям, я 
предложил вынести его на 
согласительную комиссию», 
– добавил Андрей Палкин.

Он также попросил Вик-
тора Новожилова лично 
возглавить эту комиссию и 
включить в ее состав в ос-
новном депутатов разных 
фракций и работающих не 
на постоянной основе. 

Если в итоге законопро-
ект Андрея Палкина все же 
будет принят, зарплаты де-
путатов не просто не будут 
увеличены: их повышение 
станет возможно только че-
рез новый областной закон, 
а не по решению председа-
теля регионального парла-
мента.

«Меня попросили вооб-
ще снять этот законопро-
ект, раз уж зарплаты повы-
шены не были. Но я сказал, 
что отзывать его не буду, 
чтобы впредь не было же-
лания ни у кого из депутатов 
втихаря повысить себе зар-
плату. 24 миллиона рублей 
пока еще значатся в той же 
строке расходов. Мы обсуж-
дали, на что они могут пой-
ти: на медицину, образова-
ние, социальные выплаты – 

с этим еще успеем опреде-
литься. Главное, что после 
принятия моего закона их 
уже нельзя будет направить 
на увеличение зарплат де-
путатов», – отметил Андрей 
Палкин.

Как рассказал «БК» Вик-
тор Новожилов, он против 
предложения уравнять зар-
платы всем без исключения 
депутатам, работающим на 
постоянной основе, ведь 
уровень ответственности и 
занятости у всех разный.

«Касательно работы со-
гласительной комиссии 
могу сказать, что 19 февра-
ля я направил письма руко-
водителям всех политиче-
ских фракций в областном 
Собрании с рекомендацией 
выдвинуть в ее состав свои 
кандидатуры. С предложе-
нием Андрея Палкина воз-
главить комиссию я не со-
гласен. Председатель об-
ластного Собрания, на мой 
взгляд, не должен в данном 
случае довлеть, вмешивать-
ся в решение столь спорно-
го вопроса», – пояснил он.

Со слов Виктора Ново-
жилова, в результате дли-
тельного обсуждения депу-
таты действительно пришли 
к общему мнению: сократить 
на 20% зарплаты председа-
телей комитетов – в пользу 
их заместителей.  Фонд за-
работной платы таким обра-
зом не увеличился, а общая 
сумма экономии немногим 
превышает 21 млн рублей. 
Эти деньги будут возвра-
щены в бюджет и впослед-
ствии перераспределены на 
другие статьи расходов – на 
усмотрение законодатель-
ной и исполнительной вла-
стей региона.

С возвращением вас!

Дополнительные 24 млн рублей, 
предусмотренные в региональном бюджете 
2016 года на пополнения фонда оплаты 
труда депутатов областного Собрания, 
скорее всего пойдут на социальную помощь. 
К такому итогу должны прийти депутаты 
в ходе работы согласительной комиссии 
по законопроекту Андрея ПАЛКИНА, 
направленного на «возврат» зарплат 
«слуг народа» на уровень 2013-2014 годов. 
По его словам, на следующей сессии 
в марте в «зарплатном вопросе» 
 должна быть поставлена точка.

Михаил АЛЕКСЕЕВ

журналист

БК

На заметку: В магазинах областного центра появились поддельные консервы

Фальсификат обнаружили  работники АТФ. 
Консервы продавались  по акции «товар дня».  
Подошли к прилавку –  а банка-то не та: «ключ» 
мошенников и выдал.

Как известно, подделывают лучшее. АТФ  
консервирует тресковую печень  на судах пря-
мо в море. Используют только свежевылов-
ленную рыбу. Продукция получается отмен-
ная; с той, что некоторые компании делают 
на берегу из замороженного сырья, никако-
го сравнения. Награды столичных выставок 
– все наши.

Чтобы попасть в консервную банку, печень 
на рыбфабрике проходит жесткий отбор. И на 
цвет смотрят, и на то, чтоб пожирнее была. Ее 
тщательно сортируют, зачищают, снимают плен-
ку и промывают. А на дне баночек уже  перчик 
дожидается и лавровый лист. Покупатели ино-

гда курьезные вопросы задают: зачем столько 
масла в консервы наливаете?  Но самом деле 
это не масло, а рыбий жир, который выделяет 
печень. Про ценность «Печени трески» разве что 
ленивый не знает. Это и зашита сердца, и про-
филактика атеросклероза. И нервная система 
лучше работает, и мозг. 

После обращения АТФ историю с фальси-
фикатом взяли под контроль правоохранитель-
ные органы. Но что, если кто-то уже  припас на 
23 февраля баночку сомнительного деликатеса?

Нельзя исключить, что поддельные консер-
вы не всплывут   где-нибудь в области или на  
рынках. Поэтому  убедительно просим северян: 
не покупайте «Печень трески» в банках с «кри-
минальным ключом», берите настоящую, трал-
флотовскую.

Пресс-служба АТФ

Архангельский тралфлот «ударили по печени»
Если вы на днях купили 
в каком-то из магазинов  
Архангельска консервы 
«Печень трески 
натуральная» под маркой 
АТФ, не спешите делать 
из нее салат. Посмотрите 
на банку. Если она 
«с ключом» (открывашкой), 
значит, перед  вами 
подделка. Архангельский 
тралфлот не закатывает 
печень трески в такие банки 
и никогда не использовал 
крышки «с замком».

Поддельные банки «Печени трески»  

появились на прилавках магазинов 

Архангельска

АО «АТФ». Реклама.
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Губерния
Индикатор: В 2015 году в Архангельске построено меньше жилья, чем в Котласе

Власть и общество: Время «конструктивных» исполнителей

Во власти тоже прини-
мают управленческие ре-
шения. Подсознательно ис-
пользуют все тот же универ-
сальный алгоритм, но с ме-
тодологией совсем беда. 
Неплохо было бы иметь ме-
тодику оценки эффективно-
сти управления. 

Например, в бизнесе ис-
пользуют методику внешне-

го аудита. Акционеры и соб-
ственники, доверяя совету 
директоров текущее управ-
ление, вставляют в универ-
сальный алгоритм «лакму-
совую бумажку» – внешний 
аудит. Независимые от со-
вета директоров аудиторы 
по апробированным мето-
дикам проверяют эффек-
тивность работы управлен-

цев и докладывают о ре-
зультатах акционерам. Бы-
вает, что после таких докла-
дов директоров в совете 
меняют. Но внешних ауди-
торов в российскую власть 
не допускают и вряд ли до-
пустят.

В СССР практиковалась 
методика внутрисистемно-
го контроля эффективно-
сти управления, проводи-
мая самой властью. В Ки-
тае такая действует до сих 
пор. Как она ведется – за-
гадка для общества. Зато 
результаты: от «Партби-
лет на стол!» до расстрелов 
(было у нас, продолжается в 
Китае) – видели все. Мето-
дика жуткая… 

В некоторых странах, 
плохо дружащих с нами, 
эффективность управлен-
ческой работы власти про-
веряют с помощью аудита 
внутривластными подси-
стемами: партийным кон-
тролем парламентских и не-
парламентских партий. Ре-
зультаты такого контроля 
реализуются на выборах, 
где периодически меняют и 
депутатов, и исполнитель-

ную власть. Действует ме-
тодика неплохо, но это не 
для нас, ведь выборы у нас 
не для смены власти, а для 
подтверждения ее легитим-
ности, да и партий подходя-
щих нет. 

Однако методология 
есть всегда, даже когда 
ее не осознают управляю-
щие системы. Отвлечем-
ся немного от власти. Нау-
кой предложены и практи-
кой освоены, в том числе и 
у нас, методы управленче-
ской деятельности, при ко-
торой проекты решений вы-
рабатываются и их эффек-
тивность оценивается не-
формально организован-
ными группами людей, дей-
ствующими по определен-
ным правилам. Это так на-
зываемые групповые ме-
тоды поиска решений – от 
брейнсторминга («мозго-
вого штурма»), когда вы-
двигаются только идеи, до 
дельфи-групп, которые ра-
ботают только со сформу-
лированными проектами 
управленческих решений. 
При таком методе очень 
важно правильно распре-

делить роли для участни-
ков поиска. Роли есть раз-
ные: это и модератор, коор-
динирующий работу группы, 
и «умник», постоянно лезу-
щий со своим мнением, и 
узкий специалист – «экс-
перт», и «критик», постоян-
но «опускающий на землю» 
участников группы, и «со-
глашатель», пассивно одо-
бряющий любую домини-
рующую управленческую 
идею.  

В России сложилась 
своя, очень похожая на 
групповой поиск, методи-
ка оценки эффективности 
управленческих решений 
власти. В образе фокус-
группы предстает все об-
щество, роли распределя-
ются стихийно, модератор 
– всегда сама власть, а мне-
ния участников выражаются 
только с его согласия. Если 
модератор согласия на дает 
(как правило, это касается 
«деструктивного» набора 
ролей), система управле-
ния перестает быть эффек-
тивной, постепенно косте-
неет и разрушается. Остав-
шиеся у модератора «кон-

структивные» участники не 
в состоянии оградить систе-
му управления от принятия 
неэффективных решений и 
управленческого тупика. 

Активные исполните-
ли «деструктивных» ро-
лей часто сопротивляют-
ся и идут на самопожерт-
вование, как протопоп Ав-
вакум и народовольцы, но 
власть-модератор тоже 
склонна идти до конца, и ко-
нец периодически наступа-
ет. Российский метод оцен-
ки эффективности властно-
го управления в каждом но-
вом цикле Русской Системы 
(А. С. Ахиезер) возрожда-
ется вновь и действует «от 
земли» до самого верха, 
пока не исчезнут «критики» 
и не останутся одни «согла-
шатели», предвещая завер-
шение очередного цикла. 
Чем дольше слышны голо-
са исполнителей «деструк-
тивных» ролей, тем выше 
эффективность властного 
управления. Но модератор 
модератору рознь, и, похо-
же, наступает время «кон-
структивных» исполните-
лей.

О «критиках» и «соглашателях»
Качество управления зависит не только 
от опыта, навыков и знаний управляющих. 
Важны применяемые алгоритмы и 
методики. Есть универсальный алгоритм 
управленческой деятельности: сбор 
информации по проблеме, анализ, выводы 
по его итогам, подготовка решения, 
принятие, контроль исполнения 
и корректировка решения по анализу итогов 
контроля. На каждом этапе работают разные 
методики действий в зависимости 
от системы, предмета 
управления, текущей ситуации, 
сути проблемы, времени 
и много чего еще.

 Александр ИВАНОВ

эксперт «БК»

БК

Оправданий в связи с медлен-
ными темпами строительства жи-
лья в Архангельске можно найти 
много, однако, по словам заме-

стителя председателя Прави-

тельства Архангельской обла-

сти – министра строительства 

и архитектуры Андрея ШЕСТА-

КОВА, в таких же условиях работа-
ют все муниципальные образова-
ния региона, и у некоторых из них 
получается показывать рекордные 
результаты. 

По итогам 2015 года в Северод-
винске количество сданного жилья 
возросло почти в два раза по срав-
нению с 2014-м, но и это всего 30 
тысяч кв. м, или 0,18 «квадрата» на 
душу населения. В Архангельске 
построено немного больше – 0,19 
кв. м на человека, в сумме 64 ты-
сячи «квадратов». Для примера: в 
Котласе сдано 67 тысяч кв. м жи-
лья, или почти по квадратному мет-
ру на каждого местного жителя.

Повысить показатели меша-
ют, прежде всего, большое коли-
чество административных барь-
еров и нежелание муниципаль-
ных властей улучшать или про-
сто менять работу с застройщи-
ками, считает Андрей Шестаков. В 
том же Котласе разработана спе-
циальная, рассчитанная до 2019 
года, программа по формирова-
нию земельных участков и предо-
ставлению их застройщикам. Еже-
годно в рамках программы предо-

ставляется около 170 участков под 
возведение жилья. У других му-
ниципальных образований, в том 
числе у областного центра, таких 
программ нет.

«Мы спрашиваем, как же тог-
да вы работаете с застройщика-
ми? Нам говорят, что просто: ког-
да кто-то обращается за земель-
ным участком, тогда он и форми-
руется и проводится аукцион. Ду-
маю, что те изменения, которые 
произошли в администрации Ар-
хангельска, позволят эту ситуа-

цию изменить к лучшему», – счи-
тает Андрей Шестаков.

В прошлом году правитель-
ство области проанализировало 
опыт других регионов, где процесс 
налажен: изучены регламенты по 
выдаче разрешений на строитель-
ство, предоставлению земельных 
участков, разрешений на ввод 
объектов в эксплуатацию. Оказа-
лось, что все это можно делать го-
раздо быстрее, чем практикуется 
у нас. На этой базе были разрабо-
таны новые типовые регламенты, 

которые согласованы с прокурату-
рой и разосланы по всем муници-
пальным образованиям региона.

«Почти все МО отказались их 
подписывать: ответили, что будут 
продолжать работать по своим. От-
дельная проблема – получение за-
ключения о возможности подключе-
ния и технических условиях на при-
соединение жилого дома к инже-
нерным сетям: все уже об этом го-
ворят. Нужно заранее планировать, 
что те или иные земельные участки 
будут в этом году выставляться на 
аукцион, чтобы ТКГ-2 и «Архэнерго» 
в свои инвестиционные программы 
закладывали подвод коммуникаций 
именно к ним. Но сегодня в Архан-
гельске нет системы формирова-
ния новых земельных участков», – 
добавляет Андрей Шестаков.

Игра на удержание
Объемы жилищного строительства в Архангельской 
области ежегодно понемногу, но растут, однако при этом 
показатели по вводу квадратных метров на душу населения 
все равно в два раза ниже, чем в среднем по стране. Одним 
из антирекордсменов в 2015-м оказался областной центр: 
строек ведется много, но по итогам года в эксплуатацию 
здесь было сдано жилья меньше, чем, например, в Котласе.

По его мнению, если муници-
пальные образования будут пло-
хо справляться с задачами  стро-
ительства жилья, есть возмож-
ность забрать эти полномочия на 
региональный уровень и переве-
сти их максимально в электрон-
ный вид, чтобы исключить обще-
ние застройщиков с чиновниками. 

При этом претензии есть и к 
работе самих застройщиков, в 
частности в Архангельске: неко-
торые из них выкупают земельные 
участки и держат их в резерве.

«Нужно применять меры к тем, 
кто не строит по три года и боль-
ше. Ведь есть компании, которые 
готовы начать строить сегодня, но 
негде. Хотя площадок в област-
ном центре, по нашим оценкам, 
достаточно для того, чтобы воз-
вести 400-500 тысяч квадрат-
ных метров жилья. Кстати, раз-
решений на строительство вы-
дано примерно на такую же пло-
щадь, однако этот потенциал не 
используется», – отметил Андрей 
Шестаков.

«Захватывают» земли не толь-
ко застройщики, но и отдельные 
жители Архангельска. В городе 
есть множество разрушенных или 
обгоревших деревянных двухэта-
жек, где никто не живет, но некото-
рые собственники отказываются 
от всех предложений по продаже 
своей доли в таких домах, что не 
позволяет их снести и построить 
многоэтажку. Со слов министра, 
иногда заинтересованные лица 
этим пользуются и открыто шан-
тажируют застройщиков, и сде-
лать с ними никто ничего не может.

По мнению Андрея Шестако-
ва, в Архангельске нужно ежегод-
но сдавать по 200 тысяч квадрат-
ных метров нового жилья: тогда 
появится конкуренция и борьба за 
покупателей, люди будут покупать 
меньше квартир на вторичном 
рынке. Но даже если сейчас вла-
сти Архангельска начнут работать 
правильно, результат можно будет 
увидеть, в лучшем случае, толь-
ко через два-три года, и 2016-й 
точно не станет показательным.

Строительство дома по адресу Выучейского, 98 в Архангельске 

прекращено на финальной стадии. В отношении застройщика 

– ООО «2Ю» – введена процедура наблюдения, назначен 

временный управляющий, пока не будет определена 

последовательность действий руководства компании 

по выполнению обязательств перед дольщиками. 

Артём БОТЫГИН

журналист
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Регион
Бренды: Минимум графики – «Максимум впечатлений»?

Образование: САФУ ждёт новых магистрантов

В современном мире, где тех-
нологии устаревают за считанные 
месяцы, недостаточно одного об-
разования. Тенденция нынешне-
го времени – обучение длиной 
в жизнь. Чтобы добиваться ощути-
мых профессиональных успехов, 
нужно постоянно подпитываться 
свежей, актуальной информацией 
и знаниями. Возможность полу-
чения второго образования, при-
чем на бесплатной основе, пре-
доставляет Северный Арктиче-
ский федеральный университет. 
Второй диплом дает учеба в ма-
гистратуре.

До недавних пор слово «маги-
стратура» у многих из нас вызыва-
ло недоумение: зачем учиться, если 
у меня уже есть диплом? Все очень 
просто. Российское высшее обра-
зование перешло на двухуровне-
вую систему обучения «бакалав-
риат – магистратура». Этот шаг 
необходим для того, чтобы дипло-
мы выпускников российских вузов 
котировались во всем мире, кроме 
того – для международного обме-
на студентами и преподавателями 
и расширения возможностей тру-
доустройства.

В новой системе студент, от-
учившись четыре года, получает 
дип лом бакалавра. Повторимся, 
это первый уровень высшего об-
разования (наверное, не случайно, 
что в английском языке «бакалавр» 
также означает «холостяк»). Бака-
лавр устраивается на работу и мо-
жет успешно трудиться. Но…

«В некоторых профессиональ-
ных сферах сложно себя реализо-
вать с дипломом бакалавра, нужен 
уровень магистратуры. После бака-
лавриата нельзя преподавать в уни-
верситете, а магистратура дает та-
кое право. Кроме того, магистрату-
ра – это переходный мостик меж-
ду бакалавриатом и аспирантурой, 
которая является третьей ступенью 
высшего образования и первым ша-
гом в науку», – объясняет замести-

тель начальника учебного управ-

ления САФУ, ответственный се-

кретарь приемной комиссии На-

талья ГАЛЕВА.
Задача магистратуры – подгото-

вить для успешной карьеры в рос-
сийских организациях и компани-
ях профессионалов, которые также 
могут быть востребованы и за ру-
бежом. Магистр получает широкие 
возможности для трудоустройства. 

Далеко не каждый вуз сейчас 
располагает подходящими образо-
вательными программами и высоко-
квалифицированными преподавате-
лями, чтобы обучать магистрантов. 
САФУ предлагает обучение в ма-

гистратуре по 34-м направлениям 
и 61-й программе. Среди них – как 
традиционные образовательные 
программы, так и уникальные, кото-
рые есть только в федеральном вузе.

Кто может поступать в магистра-
туру? Тот, кто уже имеет диплом о 
высшем образовании – диплом ба-
калавра, специалиста или магистра. 
Учиться в магистратуре можно по оч-
ной или заочной форме. В первом 
случае это займет два года, во вто-
ром – два года шесть месяцев. Заня-
тия проходят в вечернее время, по-
этому учебу можно безболезненно 
совмещать с работой. Вступитель-
ным испытанием в магистратуру 
САФУ является конкурс портфолио. 
Нужно указать результаты обучения 
на предыдущем уровне образова-
ния, достижения в науке, опыт рабо-
ты, а также написать мотивационное 
письмо, в котором аргументирует-
ся, почему вы выбрали именно это 
направление подготовки и вуз. Оз-
накомиться с полным списком маги-
стерских программ САФУ и условия-
ми поступ ления можно на сайте вуза 
в разделе «Поступление». 

Юноши, поступившие в маги-
стратуру на очную форму обуче-
ния, могут рассчитывать на отсроч-
ку от армии на период учебы. Ино-
городним студентам в САФУ пре-
доставляется общежитие. Маги-
странты, обучающиеся по очной 
форме, имеют право на получение 
стипендии. 

Второй диплом о высшем 
образовании – бесплатно!

В кризисные времена 
экономисты советуют 
инвестировать 
личные сбережения 
в образование. 
Северный Арктический 
федеральный университет 
предоставляет 
возможность получить 
второй диплом о высшем 
образовании бесплатно 
и в удобное время. 

ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

Магистрант из Перу 

Ориуэла Давила Джуниор Диди:

– У меня есть диплом строителя-инженера, но на уров-
не бакалавриата Перу. Так как образование, полученное в 
России, ценится в Южной Америке, то решил получить ма-
гистерскую степень в САФУ, хотя у меня за плечами опыт ра-
боты в крупной, по меркам Перу, строительной компании. 
Семья меня поддержала. Поехал в Архангельск как работ-
ник небольшой строительной фирмы моего брата, но после 
окончания учебы уйду работать на более крупное предприя-
тие. Там больше платят. В Южной Америке инженеры-стро-
ители с дипломом из России востребованы на возведении 
разных объектов: дорог, зданий, мостов. Что самое слож-
ное в учебе в САФУ? Языковое понимание. Одно дело – раз-
говорный язык, другое – воспринимать на русском техниче-
ские термины на занятиях. Поэтому приходится по вечерам 
подверяться в испанских источниках.

ФГАОУ ВО «Северный (Арктический) федеральный университет имени М. В. Ломоносова». Реклама.

Северный Арктический 
федеральный университет
имени М.В. Ломоносова 

2 марта2 марта
приглашает в Интеллектуальный центр -

научную библиотеку САФУ
– г. Архангельск , ул. Смольный Буян , 1 на

День открытых дверейДень открытых дверей
магистратурымагистратуры

В 15.00 в актовом зале: 

«Магистратура-2016: поступай правильно!»

– правила приема, мотивационное письмо, 

формирование портфолио. 

С 16.10 до 17.30 – 

консультационные площадки институтов: 

презентация направлений подготовки,

новых магистерских программ; 

возможности прохождения 

практики и трудоустройства.

Поступай в магистратуру!Поступай в магистратуру!
ФГАОУ ВО «Северный (Арктический) федеральный университет имени М. В. Ломоносова». Реклама.

Проект разработала мо-
сковская компания «Point. 
Точка развития» во главе с 
бренд-стратегом Натальей 
РЫБАЛЬЧЕНКО. Работа над 
ним началась еще в мае 2015 
года, на III Архангельском 
международном туристском 
форуме. 

В итоге логотипом ста-
ла стилизованная птица сча-
стья, в которой разработчи-
ки предлагают разглядеть и 
деревянную церковь, и ра-
кету, стартующую с космо-
дрома Плесецк, и мельницу 
из Малых Корел. Чтобы ра-
зобраться в столь сложной 
метафоре, дизайнер про-
екта Иван ВЕТРОВ предста-
вил ряд простых пиктограмм, 
показывающих ключевые, на 
взгляд авторов, символы Ар-
хангельской области: север-
ное сияние, белого медведя, 
леса, корабль поморов, атом-
ную подводную лодка и т. д. 
Также был разработан фир-
менный шрифт. 

Слоган зонтичного брен-
да, по словам исполняюще-

го обязанности директора 

Туристско-информацион-

ного центра Архангельской 

области Олега МОСЕЕВА, 
еще не определен. Обсужда-
емый рабочий вариант – «Ар-
хангельская область. Мак-
симум впечатлений». Были 
и другие слоганы: «Испытай 
себя», «Большое путеше-
ствие» и даже «Ты думал – на 
курорт попал?!».

Презентация бренда вы-
звала неоднозначную реак-
цию у представителей тури-
стического бизнеса области: 
кому-то он понравился, кому-
то нет, но предложения и за-
мечания высказали все.

«Рабочая группа, которая 
занималась проектом, судя 
по всему, задавала себе те 
же вопросы, которые я по-
стоянно исследовал внутри 
своей компании. Их видение 
Архангельской области прак-
тически полностью совпада-
ет с моим. Если этот логотип 
будут продвигать, думаю, ту-
ристы поймут, что изобража-
ет эта снежинка в виде пти-

Бренд, в которо
У Архангельской области много брендов: 
Арктика, Малые Корелы, Соловки, доска 
с треской… Главного, объединяющего, 
узнаваемого для туристов по-прежнему 
нет, хотя попытки создать такой бренд 
предпринимались не раз. Новое решение 
на днях предложил региональный 
Туристско-информационный центр (ТИЦ). 
Презентация бренда, как водится, 
вызвала дискуссию среди представителей 
турбизнеса. 

Ирина ФОКИНА

журналист

БК

В такую сумму обошелся области бренд-логотип в 

виде птицы счастья, напоминающей снежинку. В 

ней разработчики предлагают разглядеть и дере-

вянную церковь, и ракету, стартующую с космодро-

ма Плесецк, и мельницу из Малых Корел.

250
ТЫСЯЧ РУБЛЕЙ
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Общество
Инициативы

цы, космического корабля и 
всех остальных символов, из 
которых ее «сложили». Этот 
брендинг может послужить 
узнаваемости нашей обла-
сти», – считает генераль-

ный директор туристско-

го агентства «Визит» Алек-

сандр БЕЛЕЦКИЙ.

По его мнению, регио-
нальный брендинг должен 
нацеливать людей на пони-
мание того, что они живут в 

туристической зоне. Любой 
гость области, спросивший у 
прохожих на улице, куда пой-
ти и что посмотреть, должен 
получить достойный ответ. И 
здесь, по словам Александра 
Белецкого, задача решена не 
до конца: как раз жителей об-
ласти будет сложнее «приу-
чить» к этому брендингу, чем 
туристов. 

«Я предложил свой вари-
ант слогана: «Испытай себя». 
Туристы должны приезжать 
в Архангельскую область за 
приключениями, некими ис-
пытаниями. Говорят, что люди 
чаще всего едут куда-то ис-
ключительно, чтобы рассла-
биться. Я это тысячу раз про-
ходил как туроператор по 
Турции: отдыхающие приез-
жают в отель, где все вклю-
чено, мечтая завалиться на 
лежак у моря и ничего не де-
лать. Но проходит три дня, 
и они начинают спрашивать 
про экскурсии, им нужны впе-
чатления», – добавляет Алек-
сандр Белецкий.

Презентация помогла по-
нять, чего хотят ТИЦ и пра-
вительство области от но-
вого брендинга, отмеча-
ет заместитель директо-

ра туристического центра 

«Северный ветер» Юлия 

АЩЕУЛОВА.

«Я во многом согласна с 
Олегом Мосеевым: наша об-
ласть настолько многогран-
на, настолько много у нас от-

правных точек для развития 
туризма, которые известны 
за пределами Архангельской 
области, что какой-то простой 
и доступный логотип выбрать 
было очень сложно. Поэтому 
и возникла идея о том, чтобы 
в одном логотипе сочеталось 
многое: и ракета, и мельница, 
и снежинка, и птица счастья. 
Сейчас нужно активно про-
водить презентации, промо-
акции, чтобы объяснить лю-
дям, какой смысл вкладыва-
ется в этот бренд», – рассуж-
дает она.

По мнению Юлии Ащеуло-
вой, слоган «Максимум впе-
чатлений» жители области не 
примут: для них он покажет-
ся чужим. Более подходящим 
ей видится вариант «Боль-
шое путешествие». Сам но-
вый бренд может быть хорошо 
принят прежде всего молоде-
жью, потому что он удобный, 
современный и хорошо смо-
трится в формате гаджетов.

«Мы прекрасно понимаем, 
что далеко не всем нравится 
то, что сделано по нашему 
заказу, поэтому готовы тер-
пеливо и аргументированно 
объяснять все основные по-
зиции. Настало время перей-
ти от бесконечных кулуарных 
разговоров о создании при-
влекательного туристского 
брендинга и образа региона 
к конкретным, концептуально 
обоснованным действиям», – 
уверен Олег Мосеев. 

ом нужно разобраться  ■Игорь Годзиш высказал своё мнение 
об установке памятника Сталину

Митинг планировалось 
провести у Соловецкого кам-
ня – памятника жертвам по-
литических репрессий. Орга-
низаторы собирались «при-
влечь внимание обществен-
ности к беспрецедентному 
по своей наглости и цинизму 
убийству государственного 
и общественно деятеля со-
временной России», а также 
выразить протест против по-
литических репрессий, сооб-
щает АО «ПАРНАС».

В архангельское отде-
ление партии пришел ответ 
из администрации города, в 
котором говорится дослов-
но следующее: «Протест 
против усиления в России 
политических репрессий и 
преследования инакомыс-
лящих не отвечает положе-
ниям законодательства Рос-
сийской Федерации, так как 
в действующем законода-
тельстве отсутствуют нор-
мы, содержащие меры при-

нуждения, применяемые 
государством по политиче-
ским мотивам».

Сейчас единомышленни-
ки Бориса Немцова решают, 
обращаться ли им в суд. 

Согласно выводам След-
ственного комитета РФ, за-
казчиком и организатором 
убийства политика являет-
ся боец батальона «Север» 
МВД Чечни Руслан Мухуди-
нов, находящийся в между-
народном розыске.

 ■В Архангельске запретили 
митинг памяти Бориса Немцова

В Архангельске продолжается сбор 

средств на установку памятника Иоси-

фу Сталину. Проект бюста уже одобрен 

инициативной группой, достигнута до-

говоренность с одной из московских ма-

стерских монументального искусства на 

его изготовление. Свое мнение по этому 

поводу высказал глава областного цен-

тра Игорь ГОДЗИШ. 

«Если ставить памятник тому времени, 
то он должен быть посвящен не личности, а 
эпохе. Потому что время это было разным: 
для кого-то – великая история, для кого-то 
– беда страшная. И если горожане считают, 
что такой памятник нужен, то нельзя все све-
сти к бюсту вождя. Облик монумента нужно 
обсуждать с общественностью, с привлече-

нием художников, скульпторов и архитек-
торов. В любом случае, этот проект должен 
не разъединять наше общество, а способ-
ствовать достижению единства через со-
хранение всесторонней памяти о прошлом 
ради нашего общего будущего», – считает 
Игорь Годзиш.

Между тем инициативная группа уже по-
лучила от художников эскизный проект па-
мятника Сталину. Проект одобрен, достиг-
нута договоренность с одной из московских 
мастерских монументального искусства по 
отливке бюста из бронзы. На эти цели со-
брано около 200 тысяч рублей в виде добро-
вольных пожертвований. В сумме на памят-
ник Сталину (вместе с установкой) потре-
буется от полумиллиона до 1,5 млн рублей.

Региональному отделению «Республиканской пар-

тии России – партии народной свободы» (ПАРНАС) не 

разрешили провести в Архангельске митинг памяти 

Бориса НЕМЦОВА. Заявка была подана на 27 февраля: 

в этот день год назад известный политик, сопредсе-

датель ПАРНАСа был застрелен на Большом Москво-

рецком мосту в Москве. 
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По плану Минэкономразвития, переход 
на Федеральную контрактную систему (ФКС) 
займет не менее трех лет. В соответствии с 
Законом от 05.04.2013 №44-ФЗ «О контракт-
ной системе в сфере закупок товаров, ра-
бот, услуг для обеспечения государственных 
и муниципальных нужд» официальный сайт 
www.zakupki.gov.ru заменит Единая инфор-
мационная система (ЕИС). Так государство 
обеспечит формирование, обработку и хра-
нение данных, а также и беспрепятственный 
доступ к аналитической информации каждо-
му участнику торгов. «Бумажные» аукционы и 
тендеры постепенно уйдут в прошлое. Рано 
или поздно все торги будут проводиться в 
электронном виде – оперативно и в строгом 
соответствии с нормативной базой. 

По замыслу реформаторов, все нов-
шества ФКС должны ослабить бюрократи-
ческий пресс, десятилетиями довлеющий 
над сферой госзаказа, и расширить доступ 
к торгам для любой отечественной компа-
нии, готовой предложить свои товары и ус-
луги муниципальным и государственным уч-
реждениям. Предполагается, что сквозной 
ведомственный и общественный контроль 
расходования бюджетных средств ослабит 
коррупцию, даст новый импульс развитию 
малого и среднего бизнеса и оживит вну-
тренние экономические связи, а бесшовная 
интеграция ЕИС с региональными ресурса-
ми разрушит информационный барьер меж-
ду столицей и российской глубинкой.

Исходя из событий двух последних де-
сятилетий,  реформы на просторах нашей 
страны широко декларируются, но с трудом 
осуществляются на практике. Как заказчики, 
так и потенциальные участники торгов от-
мечают главную проблему  закупочной де-
ятельности  текущего периода – резко воз-
росшую нагрузку на сотрудников, занятых 

подготовкой документов и выполнением не-
обходимых технических процедур. У круп-
ных учреждений есть  очевидное преиму-
щество – контрактная служба в структуре 
или контрактный управляющий в штате, но 
таких специалистов на рынке труда считан-
ные единицы. 

Мелкие и средние заказчики  традицион-
но доверяли подготовку документов и раз-
мещение информации о закупках главному 
бухгалтеру или юристу. Специалист по кон-
трактам – редкая профессия даже в круп-
ных областных центрах. В небольших му-
ниципальных образованиях их нет, но есть 
масса дополнительных проблем – таких как 
медленный Интернет и устаревшая матери-
ально-техническая база. В условиях кризи-
са  это препятствие становится особенно 
ощутимым. С такими же трудностями стал-
киваются сейчас потенциальные участни-
ки торгов.

Чтобы грамотно выстроить закупочную 
деятельность и сформировать необходимые 
базы нормативных документов, заказчикам 
государственных и муниципальных торгов 
предложили свои услуги специализирован-
ные организации – выбор такой структуры 
и правила взаимодействия с ней отдельно 
оговорены в ст. 40 Федерального закона 44-
ФЗ. Контракт со специализированной ор-
ганизацией необходимо подписать до раз-
мещения извещения о проведении аукцио-
на (ч. 3 ст. 40 Закона № 44-ФЗ). Более того, 
целесообразно сделать это заблаговремен-
но, на подступах к планированию электрон-
ных торгов, чтобы осталось время сформи-
ровать необходимый комплект документа-
ции и отследить все изменения в норматив-
ном регулировании ФКС.

О том, на что нужно обратить внимание, 
рассказывают профессиональные специ-
алисты по закупкам, представители кон-
трольных органов и руководители заинте-
ресованных компаний.

Дискуссия
Реформа: Торги по новым правилам

СЛОВО ЭКСПЕРТАМ

Государственные закупки: электр
По оценке Минэкономразвития РФ, на государственные 
и муниципальные закупки приходится не менее 20% 
внутреннего спроса. Проблемы, накопившиеся в сфере госзаказа, 
и реформа этой системы, начатая с 1 января 2016 года, 
активно обсуждаются на высшем уровне. Какие возможности 
раскроет она перед заказчиками и участниками торгов? 

Константин СЕВЕРЬЯНОВ, 

руководитель Контрактного агентства 

Архангельской области:

– В соответствии с 44-ФЗ закупки могут осущест-
вляться конкурентными способами или у единствен-
ного поставщика (подрядчика, исполнителя). К конку-
рентным способам относятся: конкурсы (открытый 
конкурс, конкурс с ограниченным участием, двухэтап-
ный конкурс, закрытый конкурс, закрытый конкурс с 
ограниченным участием, закрытый двухэтапный кон-
курс), аукционы (аукцион в электронной форме, за-
крытый аукцион), запрос котировок, запрос предло-
жений. Для участия в электронных аукционах необ-
ходимы ключ усиленной электронной цифровой под-
писи и аккредитация на электронной торговой пло-
щадке. 

Список электронных торговых площадок для госу-
дарственных и муниципальных закупок в рамках 44-
ФЗ определен Правительством РФ: Сбербанк-АСТ 
(электронная площадка Сберегательного банка Рос-
сийской Федерации) , «Единая Электронная Торговая 
Площадка» www.roseltorg.ru, «ММВБ – Информаци-
онные технологии» www.etp-micex.ru, «РТС-Тендер» 
www.rts-tender.ru, ГУП «Агентство по государствен-
ному заказу, инвестиционной деятельности и меж-
региональным связям Республики Татарстан» www.
zakazrf.ru. 

В закупках, осуществляемых заказчиками в соот-
ветствии с 223-ФЗ, есть определенные сложности для 
потенциальных участников. Существует огромное ко-
личество электронных торговых площадок и правил 
проведения закупок, которые создают дополнитель-
ные барьеры для участников торгов.

Денис БУГАЕВ, 

руководитель 

Управления Федеральной 

антимонопольной службы 

по Архангельской области:

– Все полномочия УФАС, свя-
занные с контролем государствен-
ных и муниципальных закупок, пере-
числены в ст. 99 Закона 44-ФЗ. Есть 
три источника, по которым мы ра-
ботаем. Первый – это жалобы, еже-
дневно поступающие как от реаль-
ных участников торгов, так и от не-
состоявшихся, которые указывают 
причины, не позволяющие им по-
дать заявку. Число жалоб растет. В 
прошлом году мы рассмотрели 599 
. Для сравнения: в 2014 году их было 
390, а в 2013 – 493. 

Кроме того, мы проводим про-
верки, плановые и внеплановые. И 
есть еще одно основание нашей де-
ятельности – обращения, которые 
поступают в УФАС из прокуратуры, 
Росфиннадзора, областной кон-
трольно-ревизионной инспекции и 
контрольно-счетной палаты, то есть 
других контролирующих органов, с 
которыми у нас заключены соглаше-
ния о взаимодействии. Помимо них в 
УФАС могут обращаться обществен-
ные организации, что также прописа-
но в Законе 44-ФЗ.

Сергей БЫКОВ, 

директор департамента 

муниципального 

имущества администрации 

муниципального 

образования 

«Город Архангельск»:

– Участником закупки мо-
жет быть любое юридическое 
лицо независимо от организа-
ционно-правовой формы, фор-
мы собственности, места на-
хождения и места происхож-
дения капитала, за исключе-
нием юридического лица, ме-
стом регистрации которого яв-
ляется государство или терри-
тория, включенные в утвержда-
емый в соответствии с подпун-
ктом 1 пункта 3 ст. 284 Налого-
вого кодекса РФ перечень го-
сударств и территорий, предо-
ставляющих льготный режим 
налогообложения и не пред-
усматривающих раскрытия и 
предоставления информации 
при проведении финансовых 
операций (офшорные зоны) в 
отношении юридических лиц, 
или любое физическое лицо – 
в том числе зарегистрирован-
ное как индивидуальный пред-
приниматель.

Данные за 2015 год по закупкам, 
осуществлённым контрактным агентством

КАТЕГОРИЯ КОЛ-ВО ЗАКУПОК СУММА (млн. руб.) СНИЖЕНИЕ НМЦк (%)

ТОВАРЫ 5624 5223,73 9,65%

УСЛУГИ 1639 11854,61 6,39

РАБОТЫ 521 5599,81 7,86

Перечень закупаемых товаров включает в себя более 20 позиций. Например:
– лекарственные препараты – 1 600 закупок на сумму 1 095,83 млн. руб.
– изделия медицинского назначения – 1 373 закупок на сумму 2 089,07 млн. руб.
– продукты питания – 783 закупки на сумму 391,35 млн. руб.
– медицинское оборудование и инструменты – 473 закупки на сумму 553,00 млн. руб.;
– офисная техника и расходные материалы к ней – 152 закупки на сумму 69,37 млн. руб.;
– бензин, дизельное топливо, ГСМ – 202 закупки на сумму 261,17 млн. руб.;

Виды услуг, закупаемых государственными заказчиками, также разнообразны, 
более 19 позиций, например:
– образовательные услуги – 167 закупок на сумму 34,01 млн. руб.;
– услуги по организации питания – 61 закупка на сумму 838,00 млн. руб.;
– информационные услуги – 54 закупки на сумму 47,82 млн. руб.;

Виды работ менее обширны: 
– строительство – 18 закупок на сумму 3 млрд рублей;
– текущий и капитальный ремонт – 269 закупок на сумму 448 млн рублей;
– проектно-изыскательские работы – 37 закупок на сумму 105 млн рублей;
– ремонтные и строительные работы – 246 закупок на сумму 383,72 млн. руб.;
– работы по содержанию автомобильных дорог – 27 закупок на сумму 1 805,84 млн. руб.;
– техническое обслуживание – 20 закупок на сумму 14,50 млн. руб. и т.д..

Светлана КОРЕЛЬСКАЯ

журналист

БК
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Дискуссия

онная эволюция
Предложение: Доверьтесь профессионалам

– Валентин Николаевич, с какими за-

труднениями сталкиваются руководите-

ли государственных и бюджетных органи-

заций в связи с реформой системы госу-

дарственных и муниципальных закупок?

– Полтора года назад мы приступили 
к анализу торгово-закупочной деятельно-
сти нашего региона и детально изучили по-
требности более 100 государственных и му-
ниципальных учреждений – начиная с дет-
ских садов и кончая филиалами федераль-
ных агентств. Все они являются заказчика-
ми товаров, работ и услуг. Проблема, кото-
рую чаще всего называли наши респонден-
ты это нехватка профессионалов, готовых 
управлять торгово-закупочной деятельно-
стью в полном соответствии с требовани-
ями закона.

– Какие ошибки встречаются чаще 

всего?

– Досадные «мелочи» в виде расхожде-
ния с установленными сроками подачи за-
явок и публикации извещений. Многие за-
казчики не знают важных нюансов – напри-
мер, учитывается ли неполный календар-
ный рабочий день, праздники, выходные... в 
итоге ошибаются на несколько часов – и по-
лучают штрафы. Сейчас, после вступления 
в силу некоторых статей Федерального за-
кона №44-ФЗ, мы сталкиваемся с незнани-
ем номенклатурных перечней, отсутствием 
реестров договоров и отчетов, неосведом-
ленностью о преференциях для инвалидов и 
других нововведениях. Причина – невнима-
тельное чтение постановлений Правитель-
ства РФ, регулирующих госзаказ. А они вы-
ходят практически еженедельно.

– В какие суммы выливаются упуще-

ния?

– Штрафы варьируются в довольно ши-
роких пределах – от 20-30 тысяч рублей для 
физических лиц до 300-500 тысяч для лиц 
юридических.

– Итак, с одной стороны, дефицит 

контрактных управляющих, с другой – 

реформа системы госзакупок. Как вый-

ти из ситуации участникам торгов, если 

в штате нет профессионала?

– «Специализированная организация» 
прошла предписанную законом регистра-
цию в казначействе и получила сертификат 
электронной подписи для участия в госу-
дарственных и муниципальных закупках. За 
полтора года у нас накоплен опыт успешно-
го проведения самых сложных конкурсов и 
аукционов, сформированы автоматически 
обновляемая информационная база и соб-
ственная юридическая служба. 

При минимальной стоимости договора 
на месячное обслуживание – 15 тысяч руб-
лей – мы обеспечиваем возможность отдать 
на аутсорсинг практически все полномочия, 
связанные с заключением государствен-
ных и муниципальных контрактов. В нашу 
команду входят аттестованные специали-
сты с большим стажем торгово-закупочной 
деятельности в крупных организациях Ар-
хангельской области, причем не формаль-
ной работы в комиссиях, а непосредствен-
ной разработки полных комплектов конкурс-
ной и аукционной документации. Все они 
прошли полный курс обучения управлению 
контрактами, соответствующий всем тре-
бованиям Закона №44-ФЗ, и готовы рабо-
тать как в интересах заказчика, так и в ин-
тересах поставщика. 

При заключении договора наша ком-
пания берет на себя субсидиарную ответ-
ственность клиента и выполняет весь объ-
ем работы – от обязательного аудита и раз-
работки полного пакета документов до гиб-
кого планирования и юридического оформ-
ления госзакупок. От него требуется лишь 
проект контракта и техническое задание. 

– Значит, реформа системы государ-

ственных и муниципальных закупок по-

служила главным импульсом к созда-

нию вашей компании. Вы будете разви-

вать единственное направление дея-

тельности – или планируете другие вос-

требованные временем предложения?

– Спектр услуг нашей организации не 
исчерпывается управлением в сфере гос-
закупок. Сегодня, в сложный период, ког-
да экономика нашей страны переживает 
кризисные явления, многие частные соб-
ственники задумываются о рациональ-
ном, экономном использовании денежных 
средств и производственных ресурсов. В 
частности, к руководству «Специализиро-
ванной организации» поступают предложе-
ния взять на себя аукционы на ремонтные 
работы для нужд ТСЖ. Думаю, это только 
начало.

Контракт от А до Я
Перевод системы государственных закупок в электронную форму, 
многочисленные изменения в законодательстве и ужесточение 
требований к участникам торгов волнуют как заказчиков, 
так и потенциальных исполнителей. Как они повлияют на процесс 
заключения контрактов отдельно взятой организации? 
С таким вопросом мы обратились к заместителю директора 
ООО «Специализированная организация» Валентину ВЕРЁВКИНУ.

Адрес: г. Архангельск, 

ул. Урицкого, д. 47, офис 223

Тел. 8 (911) 554-9288 

E-mail: info@zakupki29.ru

группа ВКонтакте vk.com/specorg29  

ООО «Специализированный центр». Реклама.

МНЕНИЕ ПО ПОВОДУ

Алексей ЧИЛИБАНОВ, 

и.о. директора  ГАУ АО «Молодежный центр»:

– В системе госзакупок мы выступаем как средний заказчик, ре-
гулярно приобретающий товары и услуги для содержания материаль-
но-технической базы и работы в соответствии с уставными видами де-
ятельности. Опыт закупок в условиях измененного законодательства 
невелик, но, вступление в силу Федерального закона 223-ФЗ никак не 
повлияло на принцип выбора поставщиков. Другое дело – документо-
оборот: он, безусловно, вырос. Если в прошлом году вся нагрузка, свя-
занная с торгово-закупочной деятельностью, была возложена на юри-
сконсульта, то теперь потребуется отдельная штатная единица – спе-
циалист по закупкам.

Виктор ПУМИНОВ, 

руководитель компании «Норд Эксперт»:

– В течение пяти лет мы оказываем услуги по экспертизе зданий и со-
оружений в рамках системы государственных и муниципальных заказов. 
После вступления в силу 44-ФЗ, повышающих ответственность за каче-
ство исполнения контракта, мы все чаще контактируем с поставщиками 
как контролирующая инстанция. Вижу, что у многих возникают затрудне-
ния, связанные с тем, что для участия в электронных торгах необходимо 
заранее подтвердить репутацию квалифицированного участника рынка. 
Иначе при снижении цены контракта более чем на четверть обеспечитель-
ный взнос повышается в 1,5 раза. К сожалению, далеко не все директо-
ра компаний отчетливо представляют себе комплект документации, ко-
торый для этого потребуется. Очевидно, им потребуются консультанты.

Михаил ГОРДЕЕВ, 

глава МО «Заостровское»:

– У нас большой опыт госзакупок, но в последние два года его ока-
залось недостаточно для оперативного оформления всех необходимых 
документов. Чтобы уследить за юридическими новшествами, необходи-
мо ежедневно актуализировать знания. Поручить широкий круг обязан-
ностей, возложенных на муниципалитет с введением контрактной систе-
мы, некому. Речь идет о планировании закупок, размещении контрак-
тов и данных об их исполнении, а все это должно вовремя появляться на 
сайте. Тем не менее мы осуществляем закупки четко и ритмично, потому 
что весь этот объем работы в течение полугода выполняет компетентная 
компания – ООО «Специализированная организация».

Екатерина КРИГЕР, 

начальник управления планирования и организации закупок САФУ:

– До объединения вузов мы осуществляли всю торгово-закупочную 
деятельность в соответствии с Федеральным законом 94-ФЗ «О разме-
щении заказов на поставки товаров, выполнение работ, оказание услуг 
для государственных и муниципальных нужд». После создания САФУ 
безболезненно перешли на 223-ФЗ, утвердив внутреннее «Положение 
о закупках», по которому и продолжаем работать. 

Когда вступил в силу 94-й закон, в САФУ был создан отдел матери-
ально-технического снабжения, ныне преобразованный в управление, в 
штате которого занято 14 человек. Все специалисты прошли курс обу-
чения и готовы к запуску ЕИС, а пока успешно справляются со своим де-
лом, используя наработки восьми последних лет. 

Татьяна ПОМЕШКИНА,

 главный бухгалтер МБДОУ №167 (детский сад «Улыбка»):

– Недавно получили первый опыт участия в электронных торгах. Что-
бы найти исполнителя заказа на ремонт кровли, необходимо было со-
брать полный комплект документации, составить техническое задание 
и подготовить информацию для размещения на сайте с учетом измене-
ний в законодательстве. Все эти задачи были беспрецедентными, решить 
их самостоятельно мы не смогли, а потому привлекли к сотрудничеству 
ООО «Специализированная организация». Сначала под одну конкретную 
закупку, успешно дебютировали в роли мелкого заказчика и получили 
ценные рекомендации на ближайшую перспективу. Думаю, что сейчас в 
такой поддержке нуждается большинство муниципальных учреждений.

Антонина ДРАЧЁВА, 

генеральный директор ООО «Беломорский лес»:

– В группу компаний «Беломорский лес» входит строительная ком-
пания, которая занимается ремонтными и строительными работами, и, 
конечно, она не раз участвовала в электронных аукционах. Поэтому как 
участник торгов могу сказать следующее.

То, что на аукционе единственным критерием оказывается цена: кто 
предложил выполнить работу за меньшую стоимость, тот и победил, яв-
ляется, по моему мнению, тормозом для экономического развития стра-
ны. Страдает качество выполненных работ и применяемых материалов. 
С откровенно недобросовестными компаниями заказчики вынуждены 
расторгать контракты, проводить новые торги, а это – потеря времени.

Правда, в настоящее время 44-ФЗ разрешает проводить открытые 
конкурсы с квалификационным отбором, но это только при контрактах 
свыше 50 млн. руб. для муниципальных заказчиков и свыше 150 млн ру-
блей – для региональных.
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Кофе-тайм

ОВЕН. Начало не-
дели сложится бла-
гоприятно. Вы смо-

жете добиться практически 
всех намеченных целей. 
Сейчас для вас важно под-
держать свой авторитет, а 
также постараться его укре-
пить. В конце неделе по-
страйтесь отдохнуть с род-
ными и близкими друзьями.

ТЕЛЕЦ. На бли-
жайшей неделе по-
лезно будет загля-

нуть в далекую перспекти-
ву и спланировать свое бу-
дущее. Это замечательный 
период для новых познаний 
именно в той сфере, кото-
рая сейчас вас интересует. 
Также вы сможете обрести 
новых друзей благодаря 
своей открытости и внеш-
нему обаянию. Среди них 
обязательно будут ваши 
единомышленники. 

БЛИЗНЕЦЫ. На 
предстоящей неде-
ле вы сможете до-

стичь своих целей мини-
мальными усилиями. Воз-
можно, вы захотите что-то 
изменить в своей жизни. Это 
может быть связано с 
риском, но изменения сей-
час должны стать продук-
тивными. Может резко воз-
расти количество ваших же-
ланий, поэтому стоит вы-
брать из них приоритетные.

РАК. В начале не-
дели у вас появится 
желание приобрести 

новые знания. Также это хо-
рошее время для экспери-
ментов и научных исследо-
ваний. Во второй половине 
недели расширятся ваши 
творческие возможности. 

ЛЕВ. Вам рекомен-
дуется позаботиться 
о собственном здо-

ровье. Этот период наибо-
лее благоприятен для про-
филактики и лечения раз-
личных недугов. Также сей-
час вам будет способство-
вать удача в работе, возмож-
но даже продвижение по 
служебной лестнице. Вторая 
половина недели хороша 
для личной жизни и налажи-
вания отношений с люби-
мым человеком. Должна 
улучшиться ваша интимная 
жизнь, но не на стороне. 

ДЕВА. На будущей 
неделе возможны 
изменения в личной 

жизни: если вы проявите 
внимание к любимому чело-
веку, то в ответ получите 
м а с с у  р о м а н т и ч е с к и х 
чувств. Это хороший период 
для того, чтобы сделать ярче 
отношения, которые длятся 
уже довольно долго. Вы 
вполне можете задуматься 
о  т о м,  ч т о б ы з а в е с т и 
ребенка. 

ВЕСЫ. Вы задума-
етесь о стабильно-
сти, и больше всего 

это будет касаться работы и 
личных отношений. Вам за-
хочется перемен в этих об-
ластях жизни. Кроме того, 
вас будут занимать бытовые 
дела, возможно, вы начнете 
дома косметический ре-
монт. Ближе к концу недели 
вас заинтересует романти-
ческая сторона личной 
жизни. 

СКОРПИОН. Нача-
ло недели замеча-
тельно подходит для 

новых знакомств и флирта. 
Также сейчас вы сможете 
проявить себя в творческой 
сфере и в интеллектуальном 
плане, раскрыть практиче-
ски все свои таланты и спо-
собности. Вам захочется, 
чтобы ваши успехи во всех 
отраслях заметили и оцени-
ли окружающие люди, поэ-
тому вы легко окажетесь в 
центре внимания. 

СТРЕЛЕЦ. Пред-
стоящая неделя бу-
дет благоприятной 

для совершения крупных по-
купок и сделок с недвижи-
мостью. Могут наладиться 
отношения с родственника-
ми, даже с теми из них, с кем 
вы находитесь в ссоре. В 
конце недели стоит подгото-
виться к встрече с родными 
у себя дома либо в гостях. В 
любом случае общение 
пройдет непринужденно и 
легко.

КОЗЕРОГ. Обяза-
тельно начинайте 
каждый день с не-

большой зарядки и пробеж-
ки по улице – так вы сможе-
те укрепить свое здоровье. 
Если есть возможность, за-
мените поездки на обще-
ственном транспорте пеши-
ми прогулками. На будущей 
неделе у вас будет много 
встреч и новых контактов. 
Если сейчас придется ре-
шать финансовые вопросы, 
то стоит больше доверять 
своей интуиции.

ВОДОЛЕЙ. У вас 
станут более успеш-
ными действия в фи-

нансовой сфере. Возможны 
выгодные покупки и сделки, 
которые принесут суще-
ственную прибыль. Однако 
после завершения всех этих 
сделок стоит обратить повы-
шенное внимание на духов-
ную сферу, на семью и об-
щение с близкими.

РЫБЫ. В начале 
будущей недели у 
вас возникнут новые 

планы, в голову придут ин-
тересные идеи, которые вы 
непременно захотите осу-
ществить. В этом вас могут 
поддержать друзья и колле-
ги. Этот период будет для 
вас достаточно успешным, 
а позитивный настрой и 
уверенность в себе помогут 
п р е о д о л е т ь  л ю б ы е 
препятствия. 

Астролог 
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Ограничение по возрасту 16+

Пункт приема объявлений в раздел
CLASSIFIED работает на первом этаже «высотки» 

(г. Архангельск, пл. Ленина, 4) 
по рабочим дням с 10.00 до 16.00 (в пятницу до 14.00) 

без перерывов, телефон +7-900-912-6622.

УСЛУГИ

 ■ Ремонт мужской, женской, детской одежды любой слож-
ности. Подгонка шуб, дубленок, пальто, курток, костюмов, пла-
тьев. Замена молний, крючков. Быстро. Качественно. Тел. (8182) 
23-24-94

КОММЕРЧЕСКАЯ НЕДВИЖИМОСТЬ: 
ПРОДАЖА, АРЕНДА

 ■ ООО «Добрый Дом» – центр оформления недвижимо-
сти для населения. Решим все вопросы по ПРОДАЖЕ и ПОКУП-
КЕ квартир, комнат, нежилых помещений. Сайт www.dobrodom29.
ru, http://vk.com/club38457982, https://vk.com/news_arh. 

 ■ «Добрый Дом», офис на Карла Маркса, 37: Каждо-
му подавшему заявку на ипотеку Сбербанка через «Добрый 
Дом» предоставляется персональная скидка до 26% на по-
купку стройматериалов и предметов интерьера: 8 (8182) 
69-69-05, 8 (8182) 69-69-87. Подбор квартир для покупки по 
«военной ипотеке», с использованием материнского капита-
ла, всех видов сертификатов: 8 (8182) 69-69-07.

 ■ «Добрый Дом», офис на Ломоносова, 206: Привати-
зация жилья: 8 (8182) 69-69-85! Изготовление технических па-
спортов: 8 (8182) 69-69-16. Подготовка технических планов (зда-
ний сооружений, помещений) для постановки на кадастровый 
учет. Внесение изменений в кадастр. Акт обследования для 
снятия с учета. Кадастровые паспорта: 8 (8182) 69-69-16. Со-
гласование перепланировок, проемов, балконов: 8 (8182) 69-
69-16. Оформление земли. Межевание, раздел, уточнение гра-
ниц земельного участка. Кадастровый учет: 8 (8182) 69-69-16.

 ■ «Добрый Дом», офис на Тимме, 28: Проекты. 
Экспертное заключение (экспертиза): 8-911-552-59-34. 
Квалифицированные рекомендации по покупке, продаже, об-
мену квартир: 8 (8182) 69-69-04, 8 (8182) 69-69-14, 8 (8182) 
69-69-85, 8 (8182) 69-69-12.

CLASSIFIED
Реклама

Тренд

 ■Первый барбершоп FIRMA 
откроется 23 февраля

В настоящий мужской праздник у сильного пола 

появится свое место в городе с особой атмосфе-

рой и полным комплексом уникальных услуг. Здесь 

не просто приведут в порядок бороду и прическу: 

к услугам гостей бесплатные напитки, настольные 

игры и игры на приставке. 

Парикмахерская открыта по владивостокской фран-
шизе «FIRMA: стрижем и бреем», которую в столицу По-
морья привез экс-директор Приморского театра оперы 
и балета Сергей САМОДОВ.

«Барбершоп – это больше, чем просто мужская парик-
махерская. Это определенная эстетика и стиль. Кроме 
того, это место, где мужчины могут общаться между со-
бой без цензуры. Место зашкаливающего тестостерона 
и качественного сервиса», – отмечает владелец FIRMA 

в Архангельске Сергей Самодов.

Каждый месяц для постоянных клиентов будут про-
водиться закрытые мероприятия – «квартирники». Это 
закрытые показы фильмов, соревнования по бирпонгу, 
современные интеллектуальные настольные игры, аку-
стические концерты – фантазия организаторов в этом 
направлении не останавливается. 

FIRMA станет настоящим подарком архангельским 
мужчинам в День защитника Отечества. 23 февраля бар-
бершоп будет работать бес-
платно, открытие в 16.00. В 
честь этого события всю не-
делю до 29 февраля стричь 
и брить здесь будут со скид-
кой 30%. 

P.S. Дорогие дамы, в 

продаже для ваших мужчин 

подарочные сертификаты. 

Спешите приобрести! 

Реклама.

Архангельск, 

пр. Ломоносова, 199; 

тел. 8-909-552-70-70


